
Niederschrift kW

V über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Duvensee
am 15. Juli 2O19imDorfcjemeinschaftshausDuvenseerSchrniede

4ßeginn 19:34 Uhr Unterbrechungen Keine
Ende 21:49 Uhr Mitgliederzahl 10

Anwesend Bemerkung
a) Stimmberechtigt
1. Bgm. Grell, Hans-Peter

(als Vorsitzender)
2. GV Dirks, Martin
3. GV Vogler, Cilstof
4. CV Behncke, Thomas
5. CV Harnack, Michael
6. CV Plüschau, Lars
7. GV Prehn, Mike Anwesend 19:42 Uhr (TOP 6) bis

21:15 Uhr (TOP 9)
8. CV Stahmer, Dieter
9. 6V Wallbaum, Anja
10. CV Wigger, Catharina
b) Nicht stimmberechtigt
Protokollführerin Blome, Jagueline
Vfa Marie Volker, Bauverwaitung

- - -

Tagesordnung

1. Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen

worden ist
2. Ergänzung! Anderung der Tagesordnung
3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Offent

lichkeit
hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung

4. Genehmigung der Niederschrift vom 09.03.2019
5. Einwohnerfragestunde
6. Bericht des Bürgerm&sters
7. Amtsentwicklungskonzept — Information, Diskussion und Beratung
8. Bericht aus den Ausschüssen

a.) Finanzausschuss
b.) Bau- und Wegeausschuss
c.) Dorfausschuss

II. Nichtöffentlicher Teil:
9. Grundstücksangelegenheiten
III. Offentlicher Teil:
10. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse
11. Verschiedenes

Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.



Niederschrift
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Duvensee

am 15. Juli 2019 im Dorfgemeinschaftshaus, Duvenseer Schmiede

1. Öffentlicher Teil

TOP Begrüßung, Eröffnung der Sitzung. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla
1 dung und der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Grell begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass
zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen worden ist und die Gemeindevertretung
beschlussfähig ist.

TOP Ergänzunq/ Änderung der Tagesordnung
2

Es werden kein Anträge zur Ergänzung! Änderung der Tagesordnung.

TOP Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der
3 Offentlichkeit

hier: Verfahrensbeschluss nach 35 Gemeindeordnung

Bgm Grell beantragt den Ausschluss der Öffentlichkeit für TOP 9 „Grundstücksangele
genheiten“.

Abstimmungsergebnis:
dafür: 8 dagegen: 0 Enthaltungen: 0

TOP Genehmigung der Niederschrift vom 09.03.2019
4

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift vom 09.03.2019.

Abstimmungsergebnis:
dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 1

TOP Einwohnerfragestunde
5

Es wird angefragt, wann der kleine Raum im FFW-Gerätehaus gestrichen wird. Dies soll
bald geschehen.

Es wird angefragt, wer sich um die Internetseite der Gemeinde kümmert, die aktuelle Be
kanntmachung der GV-Sitzung ist dort nicht veröffentlicht. GV Wigger kümmert sich.
Bei der Terminankündigung für die Beach-Party stimmt die Uhrzeit nicht, Beginn ist 19:00
Uhr statt 18:00 Uhr.

TOP Bericht des Bürgermeisters
6

Die Sanierung des Löschteiches ist erfolgreich abgeschlossen.

Die notwendigen Arbeiten an der Entwässerungsleitung auf dem Grundstück der Fam.
Lohse ist ebenfalls durch die Fa. Dirks erfolgreich durchgeführt wurden.

Am 14.09 soll eine öffentliche Einweihung der Kinder-Feuerwehr mit den Einwohner der
Gemeinde stattfinden.



N jede rsc h ritt
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Duvensee

am 15. Juli 2019 im Dorfgemeinschaftshaus. Duvenseer Schmiede

Auch die Arbeiten bzgl. der feuchten Wände in der Kinderkrippe und der Wohnung „In de
Pütt‘ wurden erfolgreich abgeschlossen.

Für die Pachtung von Gemeindeland an der L 199 zwischen Duvensee und Kühsen gab
es 3 Bewerber. Es wurde ein neuer Pachtvertrag mit dem Hächstbietenden für die 1,02
ha große Gündlandfläche über 5 Jahre geschlossen.

TOP Amtsentwicklungskonzept — Information, Diskussion und Beratung
7

Frau Volker aus der Bauverwaltung stellt der Gemeindevertretung das Amtsentwicklungs
konzept vor.

Die Gemeindevertretung diskutiert anschließend gemeinsam mit den anwesenden Gäs
ten über das Vorhaben und arbeiten den Fragebogen des Institutes Raum&Energie
durch. (Siehe Anlage zu TOP 7)

TOP Bericht aus den Ausschüssen
8

a.) Finanzausschuss
Hat nichts zu berichten.

b.) Bau- und Wegeausschuss
Für die Reparaturen div. Wege in der Gemeinde wurde die Fa. Dirks beauftragt.

Für den Weg bei der Sandkuhle gibt es noch keine Lösung für die Umsetzung der
Instandsetzung.

Der FFW-Löschteich in Bergrade wurde eingezäunt.

Bei dem Reinigen der Gullys ist aufgefallen, dass viele Sandfänger fehlen, beson
dere in Bergrade. Es sollen neue beschafft werden.

Das Mulchen der Wege ist aus Naturschutzgründen verschoben wurden. Nun
können die Arbeiten von der Fa. Dirks oder der Fa. Grell durchgeführt werden.

c.) Dorfausschuss
Es fand eine Abfrage statt bzgl. des Interesses an Duvenseer Artikeln z.B. Kaf
feebecher, T-Shirts o.ä. Leider kamen nicht so viele Antworten zurück.
Dem Dorfausschuss wird nun ein Budget von 500,00 € zur Verfügung gestellt, um
verschiedene Artikel zu bestellen und damit dann zu werben.

In der Duvenseer Schmiede sind einige Dinge sanierungsbedürftig (Fußboden,
Tresen, Malerarbeiten). Hierfür sollen Kostenvoranschläge eingeholt werden und
dann darüber in der Gemeindevertretung beschlossen werden.

Bzgl. des „kostenlosen“ Hotspots von den Vereinigten Stadtwerken für die Duven
seer Schmiede hat sich herausgestellt, dass die Umsetzung doch nicht ganz so
kostenlos für die Gemeinde ist, wie zuerst gedacht. Es würden für die Gemeinde
monatliche recht hohe Kosten dafür anfallen. Nun soll geklärt werden, ob der be
stehende Hotspot der Duvenseer Schmiede nicht für alle zugänglich gemacht
werden kann.

Es gab eine Anfrage von einem Impro-Theater, dir gerne in der Gemeinde auftre



Niederschrift
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Duvensee

am 15. Juli 2019 im Dorfgemeinschaftshaus. Duvenseer Schmiede

ten wollen würden. Die CV ist damit einverstanden.

Die Gemeinde hat für Kinder und Jugendliche aus Duvensee vergünstigte Dauer
karten für das Freibad Steinhorst. Statt 20,- € kosten diese dann nur 10,- €.



Niederschrift
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Duvensee

am 15. Juli2019 im Dorfgemeinschaftshaus, Duvenseer Schmiede

III. Öffentlicher Teil

TOP Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse
10

Es wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP Verschiedenes
11

Der Bau- und Wegeausschuss soll sich um das runterschneiden der Weiden bei der
Lehmkuhle kümmern

Der Pfahl für ein Storchennest im Barkenweg soll attraktiver gemacht werden und wieder
geradegerückt werden, damit der Storch nicht immer sein Nest auf der Schornstein der
Fa. Petersen errichtet.

Es wird angeregt Hinweisschilder für Ortsansässige Gewerbeunternehmen aufzustellen.
Diese Schilder würden dann von den Gewerbetreibenden selber bezahlt werden. Es muss
geklärt werden, ob und wie das Aufstellen der Schilder beantragt wird.

Es wird angeregt ein großes Schild aufzustellen auf den immer bevorstehenden Veran
staltungen angekündigt werden können. Es soll eine Preisabfrage bis zur nächsten Sit
zung erfolgen.

Es werden Termine für Veranstaltungen für die nächste Ausgabe Hallo Amt“ benötigt.

Bürgermeister Protokoliführerin



Amt Sandesneben-Nusse Sandesneben, den 01.10.2019
Bauamt
Sachauskunft erteilt: Frau Volker
Aktenzeichen:

Aktenvermerk

Amtsentwicklungskonzept: Diskussion in der GV in Duvensee am 15.07.201 9, TOP 7

Anwesende: 0V Duvensee
Bauamt: Fr. Volker
Protokoll: Fr. Blome
ca. 20 Zuhörer

TOP 7 - Information, Diskussion und Beratung zum AB<

Zusammenfassung der bisherigen Schritte von Bgm. Grell:
• Auftaktveranstaltung für Gemeindevertreter und Bgm. am 24.06.2019 in der Amtsa

rena in Sandesneben
• gemeinsames Konzept aller amtsangehörigen Gemeinden, gemeindeübergreifende

Funktionen
• z. B. ein Gewerbegebiet bei Sandesneben um Arbeitsplätze vor Ort zu halten
• Nachfrage nach Wohnbauplätzen in den Zentralorten größer, in Duvensee nicht so

stark
• Fragebogen mit 4 Fragen durch die Gemeinde beantworten und bis Ende August zu

rück ans Planungsbüro schicken

Es geht nicht nur um bauliche Entwicklung? sondern z. 8. auch um
• Daseinsavorsorge
• EnergieiWäremedämmung/Solarnutzung
• Verkehr/bessere Busanbindungen
• KiTa- und Schulplätze

Grundsatzt rage: ‚Was wollen wir eigentlich mit unserem Ort?‘
• Angebote bündeln (nicht jede Gemeinde muss alles anbieten)
• Attraktivität der Gemeinde erhalten
• jüngere Menschen anlocken/im Ort halten?
• Trend geht zu kleinerem Wohnraum/Singlehaushalte

Hr. Vogler:
• erinnert an den Zukunftsausschuss, der schon einmal Ideen gesammelt hat
• Gemeinschaftsgefühl/gemeinsame Identität der Gemeinden stärken
• Idee: alle Fragen in die Gemeinde geben und Antworten sammeln

Hr. Kroll:
• wer wählt am Ende von allen vorgeschlagenen Projekten sie aus, die ins Konzept

kommen?
• Problem bei LSE vor einigen Jahren war, dass viele gute private Projekte rausgeflo

gen sind, weil gemeindliche Projekte den Vorrang bekamen

Jan-Hendrik ??:
• Schränkt das Duvenseer Moor die Entwicklung der Gemeinde ein?

1



• AW Bgm. Grell: Nein, ist eher eine Chance für gemeindliche Identität und ein Anzie
hungsfaktor. Einschränkungen für die gemeindliche Entwicklung aber z. B. durch
Wohnbaukontingente (max. 10% Wachstum) und durch Kapazität der Kläranlage.

weitere Anregungen aus dem Publikum:
• Modernisierung/Erweiterung der Kläranlage ins Konzept aufnehmen (Vorschlag einer

Firma: Vorschaltung einer Klärstufe?)
• mehr Wohnraum schaffen, gerne durch Innenverdichtung
• Mobilität ohne eigenes Auto verbessern: Busverbindung nach Sandesneben ist kata

strophal, Sürgerbus
• Altersheim in Bergrade erhalten (auch wenn es aufgrund der geringen Größe evtl.

nicht mehr rentabel wäre)
• KiGa: vorhandenes Angebot in Duvensee ist gut, amtsweite Verteilung hat Vor- und

Nachteile

FrageboQen:
an Institut Raum&Energie zurücksenden bis zum 23.08.2019

1. Verfolgt Ihre gemeinde besondere Entwicklungsziele (wohnbauliche oder gewerbliche
Entwicklung, Einzelhandel, Ortsbild etc.)?

• geringe wohnbauliche Entwicklung
• Erhalt der vorhandenen Strukturen

2. Vor welchen Herausforderungen steht Ihre Gemeinde und welche besonderen Hand
lungsbedarfe sehen Sie?

• Kläranlage/Abwassernetz sanieren (Voraussetzung für weiteres Wachstum)
• Altenheim im Ortsteil Bergrade erhalten
• KiGa und Krippe in Duvensee erhalten
• Verkehrsinfrastruktur erhalten bzw. erweitern (Radwege, ländliche Wege,

Wanderwege ins Moor)
• Duvenseer Schmiede (Dorfgemeinschaftshaus) vorbereiten für einen Mehrge

nerationen-Treff

3. Welche Vorarbeiten/Planungen sollen im Rahmen des Amtsentwicklungskonzeptes
berücksichtigt werden (z.B. laufende/geplante Projekte, vorhandene Konzepte)?

• Verein Duvenseer Moor (eigenverantwortlicher Naturschutz, Bedeutung für die
Region)

• LSE/Dorfentwicklungsplan (schon älter)

4. Haben Sie Wünsche/Anregungen und Projektideen für den Prozess?
• Transparenz/durchgängige Information zum Erarbeitungsprozess
• Bürgerbeteiligung
• Auswahl der Projekte, die ins Konzept ausgenommen werden, nicht nur dem

Büro überlassen

Im Auftrag

Volker
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